
 

監査結果報告書 
2019 年 6 月 5 日 

社会福祉法人保健福祉の会  

理事長 上田 裕子 殿 

          監 事 北田 喜美代  ㊞  

 

 

私 北田監事（佐藤晃敏監事は急遽忌引の為欠席）は、社会福祉法第 40 条および関連法に基づき 2018 年度 

（2018 年 4 月 1 日から 2019 年 3 月 31 日）の監査を以下のとおり実施しましたので報告します。 

 

監査日時 2019 年 5 月 31 日（金）9 時 00 分～15 時 30 分 

監査場所 都和のはな３階会議室 

立 会 人 上田法人理事長、川原法人常務理事、田村法人事務局員、松山西の京事務員（介護経理）、坪田老

健西の京事務長、猪熊特養・グループホーム都和のはな施設長、竹内白い鳩保育園園長、阿加井洛西保育園園

長、谷川あらぐさ保育園園長、京藤青い空保育園園長、田村児童支援パ－チェ管理者 

 

監査結果 

社会福祉法人保健福祉の会の 2018 年度事業報告・決算報告、財務諸表及び総勘定元帳、会計伝票、証拠

書類の点検照合を行いました。違算なく合致しており適正に処理されていることを認めます。 

2018 年度は、介護事業の安定的な運営、保育園・児童支援事業の運営、利用者の立場に立つ質の高いサ

ービスの提供、制度にない福祉サービスの展開、幹部職員の配置と育成、職員の雇用と育成と労働条件の整備

等を重点とし事業を展開してきました。 

事業活動のサービス活動収益は 15 億 2,687 万円、前年比で 2,379 万円（前年比 101.5％）の増収と

なっており、事業毎では、介護事業：前年比 99.9％、保育事業：前年比 102.0％、児童支援事業：前年比

109.6％となりました。 

当期活動増減差額は、保育事業・児童支援事業で黒字、介護事業で赤字となり、法人合計で 9,124 万円

となっています。資金収支差額合計は、3,299 万円の黒字となっています。介護事業では赤字となってい

ますが法人全体では予算を達成となっており評価できます。固定資産取得支出は 2,893 万円であり、事業

活動資金収支差額 1 億 2,896 万円で対応しており、新たな借入金はなく、長期借入金も予定どおり返済し

ており財政的にも安定しています。 

法人運営では、理事会出席率は 87.5％、評議員会は 95.2％の出席となっています。法人設立 20 周年事

業は、オープン講座「発達の豊かさを問いつづけるために：白石正久氏」「優生思想と対峙する為に大切な事

：藤井勝則氏」、法人合同望年会などを行ない、多くの関係機関の方々に支えられてきた事が確認できました。

各分野で介護事業部会議、保育事業部会議、児童支援事業管理者会議などを開催し、事業分野ごとの運営の向

上もはかれており適切に運営がなされていると評価します。 

 全ての事業所の管理者より報告をうけ、ヒアリングをおこないました。評価できる点や課題について事業ご

とに報告します。 

介護事業は、当期活動収支差額で▲546 万円の赤字で、特養都和のはなを除く 3 事業所で赤字となってい

ます。引き続き経営改善の課題があります。西の京の組織と人事配置問題は、各部に主任の配置を行うことが

出来ました。一方で特養都和のはなの管理者（川原法人常務理事の兼務から猪熊施設長の兼務）については、

引き続き課題であり解消が求められます。 

 保育事業は、当期活動収支差額で 6,396 万円の黒字となっています。保育委託費単価の微増と定員外園児

の受入数が大きく影響しています。あらぐさ保育園の第三者評価受審により全ての保育園が終えました。引き

続き定期的に受審し、外部の視点を取り入れる事を望みます。積立金については、今年度 3,800 万円の積立



 

予算で 3,900 万円の積立を行なっています。各園の大型改修の計画を明確にし、それに備えて必要額を見積

もり計画していく視点も必要だと思われます。 

白い鳩保育園は、年度当初定員外の園児の確保が見込めず赤字予算としましたが、その後の努力により大きく

改善しましたが、他の保育園と比較して人件比率が高く課題とする必要があります。 

 児童支援事業は、当期活動収支差額で 2,685 万円黒字となっています。児童相談支援は職員体制上一時的

に「セルフプラン」の選択もしましたが、計画相談 283 件、モニターリング 247 件となっており、児童支

援事業と共に今後の体制強化が必要になっていると思われます。 

いくつか指摘させていただきましたが、監査において法人・事業所運営や経営結果の評価に影響を与える問

題はありませんでした。 

 

以上 

 

 

 

社会福祉法人保健福祉の会  

理事長 上田 裕子 殿 

 

私 佐藤監事は、2019 年 6 月 3 日に、川原常務理事より、5 月 31 日の監査状況の説明を受けるとともに、

2018 年度財務諸表及び総勘定元帳、会計伝票、証拠書類の点検照合を行いました。違算なく合致しており

適正に処理されていることを認めます。 

 

          監 事 佐藤 晃敏   ㊞ 

 


